

AGENDA PAROISSIAL

Sainte Geneviève, fêtée le 3 janvier (+500)

Geneviève est née à Nanterre vers 420. Alors qu'elle a sept ans, l'évêque saint Germain d'Auxerre, de passage, la remarque et la consacre à Dieu. C'est dans le monde qu'elle mènera sa vie consacrée. En 451, les Huns menacent Paris. Geneviève persuade les Parisiens affolés que les Barbares n'attaqueront pas la ville et qu'il est inutile de fuir. En effet Paris est épargné. Puis ce sont les Francs qui viennent l'assiéger. Geneviève s'échappe par la Seine et va quérir du ravitaillement jusqu'à Troyes. Plus tard, elle jouit de la confiance des rois francs et obtient d'eux la grâce des condamnés. Elle se lia d'amitié avec sainte Clotilde. Sa réputation est telle qu'elle se répand jusqu'en Syrie où saint Syméon le Stylite, du haut de sa colonne, se recommande à ses prières. Elle passera sa vie à secourir les pauvres et guérir les malades.

(extrait du site Eglise catholique de France)

Intention de prière du Pape pour décembre



Prions pour que le Jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.

La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre **permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay**. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposerons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.

L'équipe de la Margelle

Maison paroissiale à Nozay

Pendant les vacances scolaires, c'est-à-dire du :

21 décembre 2024 au 5 janvier 2025

, la maison paroissiale de Nozay sera **ouverte les mardis, jeudis et vendredis de 10h à 11h30**

Merci de votre compréhension

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY

Mail : stclair.nozay@free.fr

Tél : 02 40 79 43 43

du mardi au samedi, de 10h à 11h30

Permanences d'accueil :

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL

Mail : paroisse.stguenole@free.fr

Tél : 02 40 55 09 06

du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à **Nozay** prière avec le groupe du **Renouveau Charismatique**

Tous les lundis à 14h30 **adoration et louange** à l'oratoire de la maison paroissiale à **Derval**

Tous les jeudis soir, à 18h, **confession avant la messe de 18h30** à l'église à **Nozay** - **une heure d'adoration** à l'issue de la messe

Tous les vendredis entre 11h et 12h **adoration eucharistique** à l'église **d'Abbaretz**. Prière du **chapelet** à 14h 30 à **Pierric**.

Chaque 1er vendredi du mois, prière du **Chapelet**, à 15h à la **Salle paroissiale de Sion les Mines**

Le samedi, confessions à **Nozay** et à **Derval** selon le calendrier figurant en page intérieure.

Sa 21 déc..... Projection du film « **l'étoile de Noël** » à 15h à la maison paroissiale à **Nozay** suivie d'un **goûter** avec les enfants et les jeunes

Lu 23 déc..... Répétition de **chants** pour Noël, à 20h à **Nozay et Derval**

Ma 24 déc..... Soirée **chants et prières** de Noël de 18h à 18h45 à l'église de **Sion les mines**

..... **Messe** de la nuit de Noël à 18h à **Nozay**, à 19h à **Derval**

Me 25 déc..... Messe du jour de Noël à 10h30 à Nozay et Derval

Me 1er janv..... **Ste Marie Mère de Dieu, messe** à 9h30 à **Derval**, 10h30 à **Nozay**

Ma 7 janv..... Première rencontre **Alpha** à 19h à la maison paroissiale à **Nozay**

Me 8 janv..... **Caté adultes** à 18h30 à la maison paroissiale à **Derval**

Ve 10 janv..... Rencontre de l'**Equipe d'Animation Paroissiale** à 9h30 à la maison paroissiale à **Nozay**

Di 12 janv..... **Messe en famille** à 10h30 à **Nozay**, étape confirmation, verre de l'amitié à l'issue de la messe



BULLETIN INTER-PAROISSIAL

Joyeuses fêtes de Noël !

N° 17

23 DECEMBRE 2024

AU

12 JANVIER 2025

EDITORIAL

SOMMAIRE

Edito

Nouvelles des jeunes

Frat Ados

Confirmands

Quêtes, paniers connectés

Parcours Alpha

Vitraux de l'église de Puceul

Abonnement bulletin paroissial

Retour sur pèlerinage aux flambeaux

Denier de l'Eglise (rappel)

Permanences confessions

Ste Geneviève

Prière du Pape

La Margelle espace écoute

Permanences Maison Paroissiale Nozay

Agenda

La fête de Noël est la célébration de la naissance du Christ dont Saint Jean dit : « *il a habité parmi nous et nous avons vu sa gloire* ».

Cette naissance dans un petit village perdu de Palestine n'est pas sans conséquences pour l'humanité entière. Nous croyons que, **si Dieu est entré dans la condition humaine, c'est pour que l'humanité entre par lui dans la condition de Dieu** : nous sommes prédestinés à la vie de Dieu, à partager son éternité !

Certains penseront que ce ne sont que des mots. Libre à eux ! Ce que je sais, c'est que **nous avons déjà des signes de cette Vie d'éternité**. Ce sont des signes de naissance et en voici quelques-uns, récoltés récemment.

Dans la famille de Sybille, la religion est taboue : on n'en parle pas. Elle sera très bouleversée à la mort brutale de son meilleur ami. Quelques temps plus tard, elle se met en couple avec un homme qui se révélera bientôt être manipulateur et, déjà fragile, elle sombrera un peu plus. Jusqu'à demander un suivi psychiatrique. Plus tard, alors que sa grand-mère se prépare à mourir, celle-ci renoue les liens familiaux rompus et elle fait la paix avec ses enfants. La sépulture de la grand-mère sera pour Sybille l'occasion d'un déclic : « *c'est le bon moment !* ». Elle demande aussitôt à être baptisée. « *Avant, explique-t-elle, je priais ; et je demandais à Dieu que plus jamais personne ne me fasse du mal.* » Aujourd'hui, elle dit : « *le mot "famille" prend un sens nouveau pour moi* ». Et je peux témoigner que Sybille est elle aussi en train de naître à la vraie vie !

Mikaël, lui, est issu d'une famille où personne ne partage la foi chrétienne mais quelque chose le

pousse, alors qu'il est encore jeune, à collectionner les croix qu'il trouve ici ou là. Devenu adulte, il rencontre durant son apprentissage un collègue de travail qui lui parle de sa foi chrétienne et avec qui, dit-il, « *on parle beaucoup de religion* ». Jusqu'à se dire : « *finalement, je suis déjà à moitié croyant !* » Un matin, il se réveille en se disant : « *je suis prêt !* ». Il frappe à la porte de la paroisse en nous disant : « *je cherche des réponses... J'avance, j'écoute, je cherche.* » Mikaël est en train de naître à la vie nouvelle !

Alban, de son côté, bien que non baptisé, a fait un peu de catéchisme durant ses années primaires. Mais il s'est peu à peu détaché de la foi. À 17 ans, on lui découvre un cancer. Au réveil de l'opération, il a le sentiment d'être envahi par une force incon nue, apaisante : « *c'est certain*, se dit-il, *il y a quelque chose après* ». Pourtant, de mauvaises fréquentations le poussent à consommer de la drogue et à commettre des « *de graves bêtises* », comme il dit. « *Un jour, j'ai crié vers Dieu, et une rencontre imprévisible qui m'a fait penser : c'est vrai ! Dieu existe* ». Alban se met à lire la Bible. On s'inquiète autour de lui : « *Il devient schizophrène* » ! C'est à ce moment que Alban prend contact avec la personne qui autrefois lui avait fait le catéchisme et il nous témoigne : « *C'est pour ça que je suis là et que je demande le baptême.* » Toi aussi, Alban, tu es en train de naître.

Noël, c'est l'anniversaire de la naissance du Christ et le nôtre. Qui que nous soyons, nous sommes appelés à renaître. C'est bien ce pourquoi Jésus est venu : « *Je suis venu non pas pour les bien-portants ni pour les justes, mais pour les malades et les pécheurs* ». Joyeux Noël !

Père Rémy CROCHU

Père Rémy Crochu, curé : 06 10 90 67 18

Site internet : <http://saintclair-saintguenole-nantes.fr>

Nouvelles des jeunes

Frat'Ados

La deuxième rencontre des jeunes de nos paroisses s'est passée dans la joie et la bonne humeur. Nous étions 14 jeunes à nous réunir pour vivre ensemble un temps de partage autour d'une vidéo et d'un enseignement du Père Rémy. Nous avons aussi lors de cette rencontre écrit des cartes aux personnes isolés en ce temps de l'aveil. Notre matinée s'est terminée par un pique-nique et un temps jeu.

Le prochain rendez vous est le 11 janvier.

Au plaisir de se retrouver avec joie.

Les animateurs de la Frat'

En route vers la confirmation

Nous voilà partis pour vivre un bout de chemin ensemble pour préparer notre confirmation. Notre première rencontre s'est déroulée avec bienveillance en échangeant sur un texte d'évangile, après avoir vécu la messe paroissiale, suivi d'un temps libre (piano, Baby-foot...). Nous nous retrouvons 1 dimanche par mois pendant 1 an, accentué de deux week-end que nous vivons avec le groupe de Châteaubriant. Le groupe de confirmands 2025



Les paniers connectés arrivent sur nos paroisses !!!

Très prochainement, vous allez pouvoir expérimenter lors des **quêtes dominicales le paiement par carte bancaire**, grâce à un TPE (Terminal de Paiement Electronique) ... **un gain de temps pour nos comptables, et des économies pour la paroisse** ; le dépôt d'argent en espèce à la banque, coûtant de plus en plus cher....

Nous entrons donc dans une nouvelle « ère » avec ce nouveau service simple, sécurisé et rapide des paniers connectés **Bien sûr, l'offrande en espèce sera toujours possible....**

Les paniers connectés seront mis à disposition au début de la Messe et circuleront au moment de la quête.

Les personnes qui, à l'entrée de l'église, verseront leur participation à la quête par carte bancaire, pourront très librement prendre au passage un ou plusieurs jetons verts. Ils pourront alors les mettre dans la corbeille de la quête au moment où celle-ci passe ordinairement.

Le geste est donc purement symbolique.

DONC !!! si vous n'avez pas de monnaie sur vous... pas grave, apportez votre carte bancaire.



Venez tenter l'expérience !



Vous êtes embarqué dans l'effervescence de la vie, vous cherchez à lui donner un sens ? une pause s'impose...

L'équipe Alpha Vous invite **les mardis à partir du 7 janvier** à vous mettre les pieds sous la table et à vivre une expérience de partage autour d'un repas, d'une vidéo et d'un temps d'échange libre et spontané.

Jésus, homme et Dieu ?

Aujourd'hui qu'en penser ?

Mardi 7 janvier à 19h15 à la Maison Paroissiale de Nozay

Nouveaux vitraux à Puceul

Le samedi 7 décembre, au moment même de l'inauguration de la cathédrale Notre Dame de Paris, nous étions invités par la mairie de Puceul pour contempler les vitraux de l'église, enfin entièrement restaurés. Un travail considérable de la part du maître verrier qui ne cachait pas son enthousiasme et sa fierté devant ces verrières illuminées par le soleil de l'hiver.

Occasion de contempler le travail accompli mais aussi celui des concepteurs des XIXe et XXe siècles qui ont offert au regard de nombreuses générations un ensemble de tableaux magnifiques ! En particulier les scènes de la vie de Saint Martin de Tours, dans le chœur, à qui cette église est dédiée. Allez voir. Si ce n'est pas Notre Dame, cela vaut le détour. D'autant que d'autres restaurations ont eu lieu ces dernières années sur du mobilier, Le tabernacle de l'une des chapelles, le mur intérieur Sud, etc.

Merci à tous pour ce travail de conservation de notre patrimoine !

Cette inauguration a donné lieu également à un concert de musique de chambre, le lendemain. Une ponctuation musicale lumineuse qui a contribué à sublimer encore un peu plus cette petite église.

ABONNEMENT AU BULLETIN PAROISSIAL 2025

Je souhaite m'abonner au bulletin paroissial en 2025 :

- le recevoir par la poste 35 €
- le retirer à l'église de offrande libre (*)
- le retirer à la maison paroissiale offrande libre(*)
- le prendre chez un dépositaire offrande libre(*)

Nom et adresse du dépositaire :

- le consulter sur le site internet de la paroisse offrande libre (*)

Je verse le montant correspondant au choix que j'ai coché soitEuros

- En espèces
- En chèque à l'ordre de « paroisse St Clair en pays nozéen » ou « paroisse St Guénolé en pays de la Mée »

(*) chaque abonné est invité à faire une offrande pour la paroisse selon son cœur et ses moyens. A titre indicatif, le coût de revient annuel d'un bulletin est de 18 €.

Mes coordonnées

Nom et Prénom

Adresse postale complète

.....

Téléphone

Ce feuillet et votre règlement sont à déposer pour le 31 janvier à la maison paroissiale . Merci.



Dimanche soir 8 décembre, une trentaine de paroissiens s'est réunie à la Chapelle du Trépas à Jans, point de départ du pèlerinage aux flambeaux pour célébrer Marie, Immaculée Conception.

Munis de flambeaux et de bougies, petits et grands ont bravé le vent pour suivre Marie sur près de 3km. A la suite du Père Rémy, qui a entonné le chant « Couronnée d'étoiles », la joyeuse troupe a donné de la voix tout au long du parcours. Le chapelet a également été récité en confiant à la Sainte Vierge toutes les personnes fragiles ou isolées.

Arrivé à l'église, le Père Rémy a frappé au maillet la porte pour nous inviter à entrer dans le mystère de la Foi.

Une quinzaine de paroissiens présents dans l'église avec le Père Victor et le Père Jean Michel, ont accueillis Marie et les marcheurs devant la crèche. Les musiciens et chanteurs ont magnifiquement animés cette dernière étape de prière mariale.

Tout le monde a pu ensuite apprécier un temps convivial autour d'un vin chaud, d'un chocolat chaud et de la brioche.

Merci à toutes celles et tous ceux qui nous ont permis, de près ou de loin, de vivre ce moment de fraternité.

Denier de l'Eglise 2024

L'Eglise ne reçoit aucune subvention de l'Etat, ni du Vatican. Seule la participation des fidèles au denier de l'Eglise permet au diocèse de donner aux prêtres et aux laïcs salariés les moyens de vivre et d'agir.

Il est encore temps de faire un don, si tel est votre désir ; soit directement sur le site du diocèse de Nantes, soit par chèque à remettre sous enveloppe à la quête ou à la Maison paroissiale.

N'oubliez pas d'indiquer vos coordonnées si vous désirez recevoir un reçu fiscal.

Merci !

Permanences confessions sur nos paroisses :

- A l'église de Nozay, le **jeudi de 18h à 18h30**) prochaines dates le **1er février**, le **samedi de 10h à 11h**) le **1er mars**, le **5 avril 2025**

- A l'église de Derval, le **samedi de 10h à 11h**) prochaines dates le **18 janvier**, le **15 février**, le **15 mars**, le **19 avril 2025**



Pèlerinage à Lourdes

Le pèlerinage diocésain à

Lourdes aura lieu **du lundi**

7 au samedi 12 avril 2025 :

informations bientôt disponibles dans les paroisses !



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira **3 semaines** c'est à dire la période du **13 janvier au 2 février 2025**.

Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer **pour le 4 janvier**.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à : bulletin.stclairguenole@gmail.com